

ENTREVISTA. LA PERIODISTA QUE CONOCE DE VIVA VOZ, DE LOS JEFES GUERRILLEROS, LA HISTORIA DE LA GUERRA

LA CRONISTA DE LA PAZ

Por: **Jacobo Rivera**

redaccioncali@qhubo.com

Olga Behar es la periodista que ha escrito más de cinco libros sobre la caótica historia de este país en los últimos 40 años.

La misma que ha sido amenazada por militares y narcos y demandada por el hermano del expresidente Álvaro Uribe.

La que ha recorrido el país en canoa, en lancha y a caballo, y que lo ha atravesado por trochas y pantanos.

Su personalidad multifacética hace que no tenga definición.

Una vez graduada del Colegio Hebreo partió a Bogotá a estudiar comunicación en la Universidad Jorge Tadeo Lozano.

Mientras cursaba primer semestre en la universidad, tocó las puertas de Todelar.

Por esos azares de la vida, la primera fuente que cubrió fue deportes.

En esta cadena radial conocería a Álvaro Soto Holguín, quien le dio la 'chiva' del hallazgo de Ciudad Perdida en la Sierra Nevada de Santa Marta.

Esa noticia la hizo visible y la encaminó por el lado de la investigación periodística, que sigue quitándole el sueño y alegrándole los días.

¿Cómo nace esa pasión por el periodismo investigativo?

Yo sentía desde el comienzo de mi carrera el amor por saber más allá de lo que la gente traga. Primero se empieza con una sospecha, luego un rumor que crece y que no te deja detener a seguir investigando. Vas a las fuentes, a consultar ar-



Carolina Ardila, su hija, hace parte de su equipo de trabajo en la creación de los libros.



'La paz no se rinde' es el libro que lanzará este fin de semana en la Feria del Libro de Bogotá.

chivos, pides expedientes, en fin, como un acertijo que al final trae respuestas insospechadas.

Pocos periodistas han cubierto tan de cerca la guerra en Colombia.

¿Cuál es su visión frente al acuerdo de paz?

Hoy, creo que hay un nivel de incertidumbre que nunca me lo esperé, tanto es así que me tiene desconsolada lo del caso de Santrich, debido a que para mis dos últimos libros, 'La paz no se rinde' y 'Lo que la guerra se llevó', él es una de las principales voces que el lector encontrará. Todo lo que

está pasando me duele mucho. Si es verdad lo de Santrich me siento como muchos colombianos, traicionada, y si es un montaje no hay derecho a que jueguen con la paz de este país por perjudicar a esta organización, solo el tiempo nos dirá.

¿Ha cambiado la guerra en el país?

Sí, la guerra ha cambiado totalmente, yo creo que todas las muertes que se han evitado por el accionar de las Farc

tiene que ser un argumento muy de peso para seguir respaldando este proceso. Hacer la paz es mucho más difícil que hacer la guerra, porque en esta las cartas están destapadas y cada uno juega a su antojo.

Y en la paz las cartas están escondidas y hay muchos enemigos de los negocios y del poder que se van perdiendo a partir de la creación de nuevas condiciones. Los tres primeros años son claves en un acuerdo de paz.

¿Qué la condujo a escribir los dos últimos libros?

Fundamentalmente el tratar de escribir memoria y entender a los protagonistas de la guerra y la transición al posconflicto.

'La paz no se rinde' es un ejercicio de crónicas en los cuales hay una investigación fuerte, donde trabajé con documentos confidenciales tanto del gobierno como de las Farc. Uno de los ejercicios fuertes era el tratar

de construir -gracias a la memoria- quiénes eran las Farc y todo lo anecdótico que fue la firma del acuerdo de paz.

Lo que está pasando actualmente con el caso Santrich, la resistencia al cambio, los resultados del Plebiscito, ¿todo esto beneficia a alguien?

Por supuesto, todo lo que está pasando beneficia a la derecha y a la ultraderecha del país quienes no quieren comprometer la política de tierras que hay en Colombia durante más de 50 años.

Cuando yo escucho que Petro dice que las tierras improductivas hay que decomisarlas, le doy toda la razón porque eso está en normas y leyes en este país hace más de 20 años, lo que pasa es que en Colombia las leyes son letra muerta.

¿Qué pasará con el ELN?

Es muy difícil que se logre algo durante el gobierno de Santos, por ahora el presidente está buscando culminar su mandato con unas elecciones presidenciales tranquilas, sin incidentes por esos días, veo difícil que se sienten a una mesa a garantizar una tregua. Todo se sabrá durante el comienzo del mandato del nuevo presidente.

Olga dirige la unidad de medios de la USC.



Durante el fin de semana lanzará sus más recientes libros.